

### » VU SUR LE NET

#### Politique



#### PRÉSIDENTIELLE 2025 : ALASSANE OUATTARA PRÊTE SERMENT LE LUNDI 8 DÉCEMBRE PROCHAIN

Le Président de la République, Alassane Ouattara, va prêter serment, le lundi 8 décembre 2025 à 11 h, au Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau, à l'issue de sa réélection à la tête du pays, le 25 octobre dernier. L'information a été consultée par Abidjan.net dans un communiqué de la Direction du Protocole d'État, ce lundi 1er décembre. Cette cérémonie solennelle de prestation de serment, conformément à la Constitution ivoirienne, réunira les présidents d'institutions, les membres du gouvernement, le corps diplomatique, ainsi que des délégations venues de pays amis et partenaires de la Côte d'Ivoire. Devant le Conseil constitutionnel, le Chef de l'État renouvelera son serment de « garantir l'unité nationale, de respecter et de faire respecter la Constitution, et de poursuivre l'action gouvernementale en faveur de la stabilité et du développement du pays ». Ce moment marquera l'ouverture d'un nouveau mandat présidentiel de cinq années.

#### Economie



#### AFAWA 2025 : NIALÉ KABA APPELLE À UNE MOBILISATION MASSIVE POUR BOOSTER LE FINANCEMENT DES FEMMES ENTREPRENEURES EN AFRIQUE

En marge de l'AIF et lors de l'évènement AFAWA (Initiative pour le financement en faveur des femmes en Afrique) dédié au financement des femmes entrepreneures, le jeudi 27 novembre 2025, la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a lancé un appel pressant à une mobilisation renforcée des acteurs publics et privés pour réduire les inégalités persistantes dans l'accès au capital. Elle a rappelé que les femmes représentent la colonne vertébrale des économies africaines, dans un continent qui détient le taux d'entrepreneuriat féminin le plus élevé au monde (24 %). Pourtant, près de 60 millions de femmes entrepreneures en Afrique subsaharienne font face à un déficit de financement supérieur à 40 milliards USD, en raison de garanties jugées trop contraignantes et d'une perception souvent biaisée du risque financier.



#### ABIDJAN ACCUEILLE LA PREMIÈRE ÉDITION DE L'ISRAËL TECH WEEK : UN PONT TECHNOLOGIQUE ENTRE ISRAËL ET LA CÔTE D'IVOIRE

La première édition de l'Israel Tech Week s'est ouverte, lundi 1er décembre, à Cocody, rassemblant experts israéliens, acteurs de l'écosystème numérique ivoirien et quinze startups sélectionnées pour bénéficier de l'expertise technologique israélienne. Cette initiative portée par l'Ambassade d'Israël en Côte d'Ivoire marque une nouvelle étape dans la coopération bilatérale autour de l'innovation et de la transformation digitale. Représentant le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Coulibaly Stéphane a, à l'occasion, rappelé l'engagement du gouvernement en faveur d'un écosystème d'innovation structuré et compétitif. Il a évoqué les réformes en cours, notamment la création du Hub Ivoire Tech, l'organisation du Forum Ivoire Tech et l'opérationnalisation prochaine du Startup Act, destiné à doter les entreprises technologiques d'un cadre incitatif solide.

## SÉCURITÉ ET FORMATION DANS LA PÊCHE: UN ATELIER RÉGIONAL SUR LA CONVENTION STCW-F DE 1995 OUVERT À ABIDJAN D'URGENCE

Du 1<sup>er</sup> au 5 décembre 2025, Abidjan accueille un important atelier régional consacré à la Convention STCW-F de 1995, réunissant dix pays d'Afrique de l'Ouest et du Centre, ainsi que les Comores. Organisé avec l'appui de l'Organisation Maritime Internationale (OMI), l'événement marque une étape décisive pour la mise en œuvre de l'annexe révisée et du nouveau code STCW-F, qui entreront en vigueur le 1<sup>er</sup> janvier 2026. La cérémonie d'ouverture, présidée par le Directeur général adjoint des Affaires maritimes, en charge de l'Opérationnel, Sékou Sanogo, représentant le Colonel-Major Yao Kouassi Julien, a souligné l'engagement ferme de la Côte d'Ivoire en faveur d'une économie bleue durable.

## 67E SESSION DU CONSEIL INTERNATIONAL DU SUCRE À LONDRES : L'AMBASSADEUR ALY TOURÉ ÉLU VICE-PRÉSIDENT DE LA FAITIÈRE MONDIALE

L'Organisation Internationale du Sucre (OIS) s'est réunie à Londres (Royaume-Uni), à l'occasion de la 67ème session du Conseil, du 27 au 28 novembre 2025, et était présidée par M. Edgar Herrera (Costa Rica). Basée à Londres, l'OIS compte 85 États Membres qui représentent 85% de la production mondiale de sucre, 64% de la consommation mondiale de sucre, 93% des exportations mondiales et 37% des importations mondiales. La délégation ivoirienne était conduite par l'Ambassadeur Aly Touré, Représentant Permanent de la Côte d'Ivoire auprès des Organisations internationales des Produits de Base. Sur proposition de l'Ambassadeur Jose Augusto Andrade (Représentant Permanent du Brésil à l'OIS) suivie de SEM Ivan Romero (Ambassadeur du Honduras au Royaume-Uni et Doyen du Corps Diplomatique), SEM Aly Touré (Côte d'Ivoire) a été élu à l'unanimité des membres du Conseil, Vice-président du Conseil pour l'année 2025-2026 et membre du Comité Administratif.

### Société

## AGBOVILLE : AMÉLIORATION DE L'ACCÈS ET DE LA QUALITÉ DE L'EAU POTABLE

Pour renforcer l'approvisionnement des ménages en eau potable, le gouvernement réalise des infrastructures visant à améliorer la desserte et la qualité de l'eau distribuée. À Agboville et dans les villages environnants, l'accès à l'eau potable connaît une nette amélioration. La ville a bénéficié de la réhabilitation de la station de prise d'eau, de la construction d'une usine de traitement d'eau, de plusieurs châteaux d'eau, ainsi que de l'installation de pompes. Grâce à ces nouvelles infrastructures, l'accès à l'eau potable s'est amélioré dans les quartiers d'Agboville, tout comme la qualité de l'eau distribuée. « Il y a quelques années, l'eau que nous consommions était de mauvaise qualité, chargée de résidus et de boue, ce qui causait souvent des maladies dans nos familles. Aujourd'hui, nous pouvons enfin boire et cuisiner avec l'eau du robinet en toute confiance », se réjouit Victoire Kouassi, habitante d'Agboville. (Source :CICG)

## L'IMMEUBLE R+5 QUI MENAÇAIT DE S'EFFONDRE À LA RIVIERA FAYA - CITÉ SIR A ÉTÉ DÉMOLI

La Plateforme Collaborative de Contrôle des Constructions (PCCC) a procédé, dimanche 30 novembre 2025, "à la démolition de l'immeuble R+5 qui menaçait de s'effondrer à la Riviera Faya -Cité SIR, dans la commune de Cocody", a révélé une note du ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme sur sa page Facebook. La note d'information précise que "par cette action, la PCCC réaffirme, avec fermeté, son engagement à garantir la sécurité urbaine" et "à protéger les populations des risques liés aux constructions anarchiques".

## CLÔTURE DE LA CARAVANE "CMU ZÉRO COTISATION" : LA BANQUE MONDIALE

## SALUÉE POUR SON SOUTIEN TECHNIQUE ET FINANCIER

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a salué le partenariat avec la Banque mondiale pour son rôle « déterminant » dans le succès de la CMU Zéro Cotisation, lors de la cérémonie de clôture tenue, samedi 29 novembre 2025, à Maféré. En présence de la directrice des Opérations de l'institution, Marie-Chantal Uwanyiligira, le ministre a souligné que l'appui financier et technique de la Banque mondiale, notamment à travers les projets WURI et PSNDPE, a permis d'assurer la production in situ des cartes, le déploiement de l'enrôlement massif et l'amélioration de l'accès aux soins. Il a indiqué que grâce à cet accompagnement, plus de 22,5 millions de personnes sont désormais enrôlées, représentant plus de 75 % de la population ivoirienne. La Banque mondiale a réaffirmé son engagement à accompagner la Côte d'Ivoire dans le renforcement de la protection sociale et l'extension de la CMU à l'ensemble des populations vulnérables.

## MENA : MARIATOU KONÉ IMPOSE LA CULTURE DE PERFORMANCE ET RELANCE LA PLANIFICATION STRATÉGIQUE

Le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA) a ouvert, ce lundi 1er décembre 2025 à Abidjan, un important atelier de pré-bilan et de planification stratégique réunissant les directions centrales, ainsi que les structures rattachées. Une initiative portée par la ministre Mariatou Koné, déterminée à ancrer durablement une gouvernance éducative fondée sur la performance, la redevabilité et l'efficacité de l'action publique. Au nom de la ministre, Mme Anastasie Kacou Sepou, Directrice de Cabinet Adjointe et responsable de la Cellule d'Appui à la Coordination des Réformes Éducatives (CAC-RE), a procédé à l'ouverture officielle des travaux. Dans son allocution, elle a rappelé que cette rencontre vise à évaluer l'exécution des Plans de Travail Annuels Budgétisés (PTAB) 2025 et à définir les grandes orientations opérationnelles pour l'année suivante, conformément aux ambitions de transformation du système éducatif ivoirien.

## OPÉRATION « ÉPERVIER SUR NOS ROUTES » : ENVIRON 263 ENGINS MOBILISÉS, DONT 154 VÉHICULES À LA MI-JOURNÉE DU LUNDI 1ER DÉCEMBRE 2025

Au lancement de l'édition 2025 de l'opération « Épervier sur nos routes », le préfet de police d'Abidjan, Yéo Kollo Roger, a révélé qu'environ 263 engins ont été mobilisés, dont 154 véhicules à la mi-journée du 1er décembre 2025 à Abidjan. Selon lui, cette opération pérenne vise à renforcer le contrôle des engins sur l'ensemble du territoire national, particulièrement en cette période de fin d'année marquée par un important mouvement de personnes et de biens. Pour le Directeur Général des Transports Terrestres et de la Circulation (DGTC), Oumar Sacko, cette initiative, qui bénéficie du soutien résolu du ministère des Transports, a pour objectif d'améliorer la sécurité sur les routes ivoiriennes et surtout à réduire l'incivisme routier. (Source : CICG)

## « MA SUBLIME CÔTE D'IVOIRE EN FÊTE » : DÉCEMBRE, LE RETOUR D'UNE SAISON ANIMÉE DE LOISIRS ET TOURISME

La campagne nationale revient pour dynamiser les loisirs ivoiriens et renforcer l'attractivité touristique des fêtes de fin d'année. Avec l'arrivée de décembre, la Côte d'Ivoire retrouve son ambiance lumineuse de fin d'année. Les villes s'habillent de décos, les rues s'animent et les espaces de loisirs reprennent leur effervescence. C'est dans cet esprit que revient, du 15 décembre 2025 au 4 janvier 2026, l'acte 2 de « Ma Sublime Côte d'Ivoire en Fête », une initiative désormais inscrite dans le paysage national. Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, rappelle que cette mobilisation s'insère dans une vision plus large visant à positionner la Côte d'Ivoire comme un espace de loisirs reconnu. Selon lui, cette campagne permet de proposer une ambiance encadrée, respectueuse des traditions locales, tout en mettant en avant l'hospitalité reconnue du pays.

## DES FORCES VIVES POUR COMBATTRE LA PANDÉMIE

L'Onusida, en collaboration avec le Conseil National des Droits de l'Homme (CNDH), Nova+ et le Centre SAS, a organisé, samedi 29 novembre 2025, la 38<sup>e</sup> Journée mondiale de lutte contre le Sida, au Centre culturel Jacques Aka de Bouaké. Cette journée, inscrite dans le cadre de la quinzaine des droits de l'homme, a réuni acteurs institutionnels, organisations communautaires et partenaires techniques autour du thème : « Surmonter les perturbations, transformer la riposte au Sida ». Dr Aboubacary Coulibaly, directeur régional de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, représentant le Pr Mamadou Samba, directeur général de la Santé, a invité les communautés à renforcer leur engagement dans la lutte contre cette pandémie. Pour lui, le thème constitue un appel à la résilience dans la lutte contre le Vih/Sida.

## TIC : PLUS DE 450 JEUNES ET CHEFS TRADITIONNELS FORMÉS DANS LE PORO

Plus de 450 chefs traditionnels, jeunes et femmes ont bénéficié, du 17 au 22 novembre 2025, d'une formation à l'usage des outils numériques et au développement personnel dans la région du Poro. Sinématiali et Korhogo ont constitué les deux escales de ce programme de renforcement des capacités numériques mis en œuvre par la Société Nationale de Développement Informatique (SNID). Organisée sous l'égide du ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, cette initiative s'inscrit dans le cadre du Programme national d'autonomisation numérique des populations rurales. Elle vise notamment à réduire la fracture numérique, à promouvoir l'usage adéquat des outils technologiques en zone rurale et à permettre aux populations locales d'améliorer leurs revenus. « Former pour bâtir un avenir dans le numérique en zone rurale », tel est le thème de cette formation.

## SENSIBILISATION À L'ÉCOCITOYENNETÉ : UN CAMPING LUDIQUE POUR ÉVEILLER LA CONSCIENCE DES PLUS JEUNES

Le pari était audacieux, puisqu'il visait à transformer une journée de détente en un véritable laboratoire d'écocitoyenneté. Le Fonds de Prévoyance des Eaux et Forêts (FPEF) a donné le coup d'envoi de son tout premier Camping Ludique, samedi 29 novembre 2025, à Bingerville. Il s'agit d'un concept conçu pour rapprocher les enfants du monde naturel en mêlant jeux, créativité et apprentissage. Autour du lancement, plusieurs personnalités ont apporté leur caution institutionnelle. Mme Assoumou Cissé, 5<sup>e</sup> adjointe au maire, a salué une initiative « qui éduque autrement », tandis que le colonel Kassoum Yéo, représentant la Direction générale de l'Office ivoirien des Parcs et Réserves (OIPR), a rappelé l'urgence d'« ancrer la protection de l'environnement dans les pratiques quotidiennes ». À leurs côtés, le lieutenant Moustapha Ouattara, représentant le ministère des Eaux et forêts, ainsi que plusieurs partenaires ont souligné leur engagement à soutenir une action qui allie pédagogie et plaisir.

## SÉCURISATION FONCIÈRE DANS LES ZONES D'EXPLOITATION MINIÈRE : UN ATELIER OUVRE LES PISTES DE SOLUTIONS

L'Agence foncière rurale (AFOR) a organisé, les 27 et 28 novembre 2025 à Abidjan, un atelier pour réfléchir sur les voies et moyens adéquats en vue d'assurer la sécurisation foncière dans les zones d'exploitation minière. Cet espace de dialogue multi-acteurs, encadrés par quelques experts, a pour objectif d'anticiper sur les problèmes induits par la délivrance massive de certificats fonciers dans des zones d'exploitation minière. Au cours de la cérémonie d'ouverture, le directeur général de l'AFOR, Bamba Cheick Daniel, a rappelé que l'atelier s'inscrit dans une démarche de réflexion pluraliste et de consensus, visant à lever les obstacles pouvant freiner le processus de sécurisation foncière rurale. Il a également souligné que la sécurisation foncière rurale constitue un véritable gage de cohésion sociale, exhortant tous les participants à formuler les propositions qui s'imposent. (Source : CICG)

## TRANSPORTS : DÉBUT DE L'OPÉRATION ÉPERVIER DE LA POLICE CONTRE LES PLAQUES BANALISÉES ET LES VITRES TEINTÉES

L'opération dénommée "Épervier" de la police nationale ivoirienne visant à accentuer sur les routes, le contrôle des visites techniques des véhicules, des vitres teintées, des plaques banalisées, des vignettes et des assurances, a débuté, ce lundi 1er décembre 2025. Ce contrôle routier concerne notamment les véhicules de transport, les véhicules personnels, les engins à deux et trois roues, a expliqué la police dans une note d'information appelant les automobilistes "à se mettre en règle".



## LE PDC2V TRANSFORME LE CNRA EN CENTRE DE RECHERCHE DE POINTE

Dans le cadre de sa mission de renforcement de la souveraineté alimentaire nationale, le Projet de Développement des Chaînes de Valeurs Vivrières (PDC2V), soutenu par l'État de Côte d'Ivoire et financé par la Banque mondiale, accompagne la réhabilitation et la modernisation du Centre National de Recherche Agronomique (CNRA) de Bouaké. Cette initiative vise à renforcer les capacités de production, de transformation et de recherche au service des filières vivrières stratégiques. Le site de la Station de Recherche sur les Cultures Vivrières (SRCV) du CNRA de Bouaké bénéficie d'une transformation sans précédent. Un bâtiment R+3 ultramoderne est en phase d'achèvement, tandis qu'un bâtiment R+1 réhabilité accueillera prochainement la direction régionale du CNRA.

Sport ↗



## CÔTE D'IVOIRE UNIE POUR LA 4E ÉTOILE : LE MESSAGE FORT DU MINISTRE ADJÉ SILAS METCH

À moins de trois semaines du coup d'envoi de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) Maroc 2025, le ministre délégué aux Sports, Adjé Silas Metch, a lancé un appel vibrant, jeudi 27 octobre 2025, à Abidjan-Plateau, à l'unité nationale autour des Éléphants de Côte d'Ivoire, champions d'Afrique en titre. Le ministre a rappelé la portée symbolique et sociale du football dans la construction de la cohésion nationale. Évoquant la brillante victoire des Éléphants lors de la CAN 2023, il a insisté sur la nécessité pour le pays tout entier de se mobiliser pour soutenir l'équipe nationale dans sa quête d'un nouveau sacre continental. « Je voudrais inviter l'ensemble des Ivoiriens, tous les habitants de la Côte d'Ivoire, à s'unir d'intention pour accompagner nos vaillants pachydermes qui iront défendre crânement leur titre et ramener le trophée sur les bords de la lagune Ébrié », a déclaré Adjé Silas Metch.

## » AGENCE DE PRESSE



## ABIDJAN ACCUEILLE LE TOUT PREMIER BUREAU RÉGIONAL DE LA BANQUE D'INVESTISSEMENT ET DE DÉVELOPPEMENT DE LA CEDEAO

La Côte d'Ivoire a accueilli lundi 1er décembre 2025 la cérémonie d'inauguration du tout premier bureau régional de la Banque d'Investissement et de Développement de la CEDEAO (BIDC), installé à l'immeuble Sama, à Abidjan-Plateau. La cérémonie, présidée par le président du Conseil des gouverneurs de l'institution, Dr Cassiel Ato Baah Forson, ministre des Finances du Ghana, en présence du président de la Banque, Dr George Agyekum Donkor, a été l'occasion pour la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé, d'exprimer la fierté et la satisfaction du gouvernement ivoirien de voir la BIDC implanter sa première représentation régionale à Abidjan. Elle a assuré de la disponibilité de la Côte d'Ivoire à accompagner l'initiative qui, selon elle, conforte la vocation du pays à servir de plate-forme de coopération et d'innovation au service de projets transfrontaliers.

Société ↗



## LE MINISTRE ADAMA CAMARA ANNONCE LE PASSAGE À LA COTISATION DÈS 2026

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara a annoncé, samedi 29 novembre 2025, à Maféré, que le dispositif de la Couverture Maladie Universelle (CMU) entrera dans une « nouvelle phase » en 2026 avec le retour à la cotisation obligatoire pour tous les assurés à l'occasion de la cérémonie de clôture de la caravane « CMU zéro cotisation ». Il a expliqué que la mesure de gratuité, instaurée en mai 2025, avait pour objectif de permettre aux travailleurs du secteur informel de tester la qualité des prestations de la CMU. Selon lui, la pérennité du système repose désormais sur l'engagement de chacun, estimant que la cotisation permettra d'assurer la continuité du modèle de solidarité et de garantir la prise en charge des maladies, y compris le diabète et l'hypertension récemment intégrés au panier de soins. Le ministre a invité les populations à poursuivre massivement leur adhésion afin d'atteindre l'objectif national de 30 millions d'enrôlés d'ici fin 2026.

### » AUTRES SOURCES

Politique



## LA CÔTE D'IVOIRE REND HOMMAGE AUX MARTYRS DE THIAROYE

Le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, a pris part, ce lundi 1er décembre 2025, à Dakar, à l'édition 2025 de la commémoration du 81e anniversaire du massacre de Thiaroye. La Côte d'Ivoire figurait parmi les hôtes à l'invitation du Président sénégalais, Bassirou Diomaye Faye, qui a déclaré que le seul tort de ces victimes du 1er décembre 1944 était d'avoir réclamé leur dû, la reconnaissance de leur dignité et le respect de la parole donnée. Tiémoko Meyliet Koné, a, pour sa part, salué les efforts entrepris par le Sénégal pour restaurer la vérité des faits, honorer les victimes du massacre et reconnaître toute la place de ces soldats dans l'histoire, dont l'engagement a contribué à redonner espoir à un monde menacé par le nazisme et la barbarie. Il a appelé à rendre un hommage profond, sincère et respectueux à l'ensemble de tous ces soldats africains, souvent anonymes.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial  
Centre d'appel  
du Gouvernement



+225 07 87 36 36 36



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable